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★事務所：神奈川県平塚市豊原町22-13 TEL/FAX：0463-36-2255

★例 会：第1・第3・第5 木曜日 12:30～13:30 大磯プリンスホテル TEL：0463-61-1111 FAX：0463-61-6281

会 長 瀬戸 亨一 会長エレクト 瀬戸 亨一 幹 事 鈴木 美乃

№２１第２５６２回 例会 令和５年３月３０日

■司会:布川 史明 ■点鐘：瀬戸 亨一 ■合唱：それでこそロータリー

・4月6日：休会 ・4月13日：移動例会 ・4月20日：休会 ・4月23日：地区研修・協議会◇プログラム

◇欠席者（３名)◇出席報告 例 会 会員数 出席数 出席率 ﾒｰｸｱｯﾌﾟ 修正出席率

２５６２回 15(13) １０ 75.00％ － － 太田、原、石山さん

(０名)２５６０回 15(13) ９ 75.00％ － － ◇ﾒｰｸｱｯﾌﾟ

◇点鐘：瀬戸亨一会長

こんにちは、櫻が満開できれいに咲いています。

今日も暖かくて良い天気ですが、昨夜は凄い雨が降

りまして、天候が不安定ですけれど良い天気が続け

ば良いですね。

一寸調べてみたんですが、櫻の花には身体に溜ま

った悪い病気を取り除き、良い運気を運び込む浄化

力があり、人間関係を良好にし、縁結びにも効果を

発揮する。更に金運までアップすると言われている

そうです。

皆さんお花見に行きましょう！！(^0^)

山田雅井さん◇ゲスト：

(社団法人私塾まきば代表)

そ
れ
で
こ
そ
ロ
ー
タ
リ
ー

越地貞裕さん◇ビジター：

((株)カトー二宮営業所長）

◇おめでとうがざいます！

誕生日祝：河本親秀さん(3/24)

3月24日に満93才になりました(拍手)。親父が80

才、母親が92才で亡くなりました。二人の年を足し

て2で割り＋3年で89才まで生きるのを目標にしてい

たのが、93才になりました。これから終活をして、

周りの方に迷惑の掛からないようにしてから逝きた
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いので、未だ死ねません(^0^)。家内が向こうで待

っているかも知れませんが待って貰います。これか

らも宜しくお願いします。(拍手)

伴奏音楽が出なかったため、鈴木美乃幹事のリー

ドでア･カペラでハッピー･バースデー斉唱。クラブ

(^0^)史上初の素晴らしいハプニングでした!!

◇表彰：ポールハリスフェロー：桜川誠さん

表彰有り難うございます。このところ出席出来て

いなかったんですれど、今日越地と一緒に来ました。

私から越路に代わる事になっているんですが、決ま

りましたら報告します。

◇出席報告 吉川稔委員

◇会長報告 瀬戸亨一会長

1．3月11日にＰＥＴＳを受けて参りました。

ＰＥＴＳとはPresident Elect Training Seminor

の頭文字で次期会長研修セミナー

来年度のＲＩ会長はスコットランドのゴードです。

ン･Ｒ･マッキナリ－氏、そして2780地区のガバナー

職業は産婦人科エレクトは田島敏久さん(相模原西)

医。初めてお目に掛かったんですが、第1印象は何

とも優しい方と言う事です。

来年度のＲＩテーマが「Create Hope In The wo

rld＝世界に希望を生み出そう」 ビジョンが「持、

続可能な良い変化を生むために人々が手を取り合っ

て行動する世界を目指す」です。

田島ガバナーエレクトはテーマやビジョンをこの

ように捉えておられました：コロナ禍や戦争で、天

災で悲惨な目に遭っている民を視野の中心に捉えて

人類は新しい時代の節目に立っている。それらを踏

まえて希望を与えることが出来ないかと深く考えて

おられるのでしょうと言っておられました。日本の

社会に於いて他人事でなく世界で、日本で、世界で

「Create Hope In The World」を実践して頂きたい。

実践して頂く時には皆エンジョイして頂きたい。

とも言っておられました。「Enjoy Rotary」

今年度の終わりまで残り3ヶ月。皆さんの「Enjo

y」を考えてこの3ヶ月間通して参りたいと思います。

今日配付した資料の中に｢会務分担表」があると

思います。藤田さんには今年の7月からスマイルボ

ックスを担当して頂きます。親睦委員も引き続き分

担頂きますので、大役二つ、大変でしょうけど宜し

くお願いします。(^0^)

があります。出来るだけ多くの4月23日に地区協

方の参加をお願いします。
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◇幹事報告 鈴木美乃幹事

私、俳句選者の夏井いつき先生の｢おウチｄｅ俳

句」というウエブの句会に入っていまして、幾つか

出したら＝天･地･人は凄いんですけど＝並というオ

ーダーに二つ入りました（拍手）。一寸自慢まで…

(^0^)。

ロータリーの友4月号に投稿された俳句、 川柳

より鈴木美乃選

俳句

青天や氷れる柚子をもぎとりて

岐阜西 真鍋倭文子

こっぽりの鈴に鳩散る七五三

兵庫･甲子園 田中 由子

川柳

ブラボーと意味も分からず孫連呼

埼玉･戸田イブニング 柴田 勇

奇跡に奇跡を重ね俺がいる

石川･加賀 折橋 健次

：回 覧

ＲＩ会長杯ワールド･ゴルフ大会の案内1．

日時：5月5日(土)~16日

世界中のロータリアンがジェニファー･ジョーン

エンドズＲＩ会長杯ワールド･ゴルフを開 催し、

ポリオ募金（＠50US$）を財 団に寄付すること。ビ

。ル＆メリンダゲイツ財団より二倍のマッチングあり

日本では2620地区(静岡･山梨)の浜松南ＲＣの副

会長アーネスト・ララカ・シルバー副会長が担当者。

プレイは50ドルを財団に送金の上、各人が個別に

プレイし、ポイントを報告する。＝イーグル4点、

バーディ3点、パー2点、ボギー1点、ダブルボギー

以上はノーポイント。

5月27日オンラインで表彰式を行う。

2． について2023年メルボルン国際大会地区ナイト

：5月27日(日)18：00より。メルボルンのビクトリ

アホテルにて

3． の案内：次年度クラブ幹事および事務局研修

5月13日(土)10時~12時に茅ヶ崎市の松下政経塾講堂

において。

ハイライトよねやま276号4．

5． について茅ヶ崎中央ロータリークラブの決議案

：2022－23年度よりローターアクトクラブがロータ

リーのメンバーに加わることになったが、ローター

アクトクラブ定款･細則にその旨の記載がないので、

次回の手続要覧＝2025年版＝に記載することを求め

る決議案に対する賛否の表明。反対表明のない場合

は賛成と見なされます。

6．オクトンカタログ43

2月第8グループＩＭの報告書＝ＤＶＤ＝7．

配布物：

1．ロータリーの友4月号

2．3月理事会議事録

3．地区研修協議会のご案内

4．青少年交換プログラムファイル

5．会報 第2560回、2561回

4月13日大磯コネクトで移動例会 車を致します。

して下さい。クラで来られる方は町営駐車場に駐車

ブから500円の補助金を支払います。

12：00：2階の会議室で点鐘

12：30：同じ階の食堂に移動し食事

食事は各自好きなものを食べて頂く形になります。

食事としては：スパゲッティ、カレー、パエリア、

ご飯なしでお酒とおつまみだけも出来ます。コネク

トの気持ちの良い空気を楽しんで頂ければと思いま

す。どうぞ奮ってご参加下さい。

☆スマイルボックス 布川史明委員

山田雅井様ようこそいらっしゃ・瀬戸亨一会長：

いました。卓話たのしみにしています。よろしくお
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願いします。越地様ようこそいらっしゃいました。

河本さんお誕生日おめでとうございます。

山田さまようこそおいで下さい・鈴木美乃幹事：

ました。卓話よろしくお願いいたします。越地さん

ようこそ。河本さんお誕生日おめでとうございます。

春爛漫、心ウキウキ、コロナ禍・河本親秀さん：

の収束も見えてきて嬉しいです。山田雅井様ようこ

そ。卓話楽しみにしています。宜しくお願い致しま

す。誕生日祝有り難うございました。

山田さん本日のゲストスピーカ・新宅文雄さん：

ーよろしくお願い致します。越地さんようこそ。今

後ともよろしく。河本さん誕生日おめでとうござい

ます。

河本さん誕生日おめでとうござ・守屋紀忠さん：

います。

こんにちは 山田さん、越地さ・田中敏治さん：

ん、ようこそ。山田さん卓話よろしくお願い致しま

す。河本さんお誕生日おめでとうございます。いつ

までも元気でご指導おねがいします。

・吉川稔さん：

山田様、卓話楽しみにしています。越地さんようこ

そ。河本さん誕生日おめでとうございます。

河本さんお誕生日おめでとうご・布川史明さん：

ざいます。山田様、越地様、ようこそお越しくださ

いました。山田様、卓話楽しみにしております。よ

ろしくお願いいたします。

☆田中敏治青少年交換カウセラー：

今回初めての事で分からない事が色々あるんですが

皆様と一緒にやらせて頂きたいと思います。お手元

のファイルは前回の例会で河本さんからお話しがあ

ったように、皆さんと情報を共有しながら留学生を

迎えて、無事送り返えす為のマニュアルです。そし

て来年はこちらからチャレンジする学生を送り出し

たいなと考えています。

現状を報告 2月16日にホストしたいと思います。

ファミリーの方々に来て頂いて 丸山さん、その中で

という方が居られます。この方に第1ホストファミ

しているところです。先々週ご自宅にリーをお願い

お願いに上がり、こちらはウエルカムだよと受けて

頂きまして、宣誓書類などをお渡ししてきた現状で

す。 として来年5月から8近藤さんが第4ファミリー

あと第2，第3ファミリー月まで見て頂く予定です。

(地区ではホストファミリー数を3~4と言っていま

たいと思います。皆さんす)を皆さんと一緒に探し

のお友達に声をかけて頂いて、可能性のある方を私

にご連絡いただければ有り難いです。

学校の方は大磯高校に3月17日にお伺いして、副

しました。現在もう一人留学受入の校長他とお会い

要請が来ているので、ダビッド君のプロフィールが

今･届いてから検討するとのことになっています。

来週中に伺って決めて来たい 私の感触と思います。

。大原高校＝中高一貫校では多分大丈夫と思います

＝にも声を掛けましたが、規則で６ヶ月という制限

があるとのことでした。

◇卓話

◇◆私塾まきばについて◆◇

私塾まきば代表 山田雅井さん

新宅文雄さんによる山田雅井さんの紹介：

新宅さんが私塾まきばの山田雅井さんの卓話の招

請を思い立たれたきっかけを次の文書に託して語ら

れました。（山田雅井さんの自己紹介は配付の紹介

文をご覧下さい）

誉める・叱る

聖ステパノ学園 学校長 佐藤紀明

長く、神奈川県と平塚市の青少年健全育成に関わっ



- 5 -

ています。

その中で、最近の子ども達から受ける印象は「素直

で真面目」「優しくて良い子」が多くなったと思い

ます。周りとの争いを避けて協調性はあるのですが、

一方で、「自分の意見は言わない」「言われたこと

はするが、それ以上の事はしない」「競争が嫌いで

安定を好む」「目立つことを嫌う」といった傾向が

増えているように感じています。

他にも、自分達で何かを決めるのが苦手で、「誰

かに決めてもらう」「前例にならう」「みんなで決

める」といった方法が多く、自然と自らの責任を回

避しようとしているのです。

子ども達に自信を持たせるために、「小さな結果

を誉める」「小さな挑戦をさせる」ことが大切だと

思います。たとえ結果が出ず、良くなかったとして

も、それまでの過程や努力を誉めてあげることが大

切であって、頑張ったことが誉められることで自信

がつくのです。

何かに挑戦しないと、結果は出ません。自信がない

と、挑戦する前に悩んで止めてしまうので、失敗を

気にせずに背中を押してあげることも大事です。

「できた」という経験を積むことで、「やればでき

る」と思えるのです。

最近、「子どもを叱れない親」と「叱られた事の

ない子ども」の話を聞きます。叱られてばかりだと、

自己肯定感が下がってしまいますが、そうかと言っ

て悪いことをした時に、しっかり叱らなければ、社

会性も身につかず、善悪の区別がつかない子になっ

てしまいます。

・自分や他人を傷つける事をした時

・家族以外に迷惑をかける行動をした時

・法律に触れる行為をした時

・命の危険がある行動をした時

・約束を破った時

こうした時はきちんと叱る時です。ただし、叱り方

を間違えると、子どもの自己肯定感が大きく下がる

ので、絶対にその子自身を叱るのではなくて、間違

った行動だけを叱ります。

暴力や怒鳴ることは、叱ることではないです。

叱り方については年齢別で変えた方が良いと言わ

れます。年齢が上がるにつれて厳しさを増やした方

が良いです。小学生の頃は優しく、中学生には厳し

く言わないといけません。

少子化により家庭でも学校でも、子ども達はより

手を掛けられています。子どもの少しの不安も、直

ぐに解消させようとするだけでなく、不安を感じな

いように先回りして対処するようになりました。私

達が先回りすることによって、子ども達の考える機

会や体験の場を奪い、「依存型」になってしまいま

す。

だから我慢して「見守る」ことが大切です。失敗

して子どもが自ら学ぶまで、口や手を出さずに見守

ります。失敗しない方法や効率の良い方法を教えた

くもなりますが、それでは「事前にどんな準備が必

要か」「どうしたら上手くできるか」「上手くいか

なかった原因は何か」を考える頭が育ちません。失

敗から学び、周りでサポートをして、上手に誉めて

叱り、見守ることが、子ども達に必要だと思います。

一般社団法人 私塾まきばについて

自己紹介

1951年7月３日生まれ 出生地大磯履歴

大磯小、大磯中を経て平塚江南高校

３年生の時受洗

日本女子体育大学にて、人に仕える仕

事に就くために保母資格を取得

１９７１年４月聖ステパノ学園幼稚部

に就職

１９７４年１２月結婚 夫 山田 満紀

１９８０年５月澤田美喜先生逝去

１９８２年３月聖ステパノ学園退職

４月山王幼稚園に就職

１９９７年３月山王幼稚園閉園に伴い

退職

１９９６年６月１日私塾まきばを設立

この間二男二女を授かり、

孫１０名に恵まれる

幼児教育に今まで関わってきた理由

＊澤田美喜に学んだこと

・様々な理由でサンダースホームに預けられた子ど

もたちのママであったこと。

・ひとりひとりを思い、それぞれの将来を見据えて

教育し育てていらした。
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･職員に対しても、ひとりひとりに平等であり、情

が篤かったこと。

･神様の前で敬虔でいらしたこと。

＊幼児期の教育がいかに大切か、面白いか、子ども

から学んだこと

・経験から言葉を学び、日々の生活につながってい

く。

・子ども社会の中で自分を大切にされることを通し、

人を大切にすることを学ぶ。

・大人の一言がいかに子どもを育てるか、日々真剣

勝負である。

・脳の発達は６歳までにほぼ完成する

・五感(視覚、聴覚、臭覚、味覚、触覚)を本物で感

じる経験は、言葉と感性を豊かに育てるのに欠かせ

ない。

・好奇心、努力する気持ち、自己肯定感、達成感な

ど、ひとりの人として持ってほしい基礎は幼児期に

育つ。

＊教育環境をつくるのは大人の仕事

・物理的環境‥自然環境、内外遊具、博物館など

人的環境…家族、保育者、関わる様々な職業の人々

以上のような理由で、現在の代官山の環境を子ども

たちの育ちのために残すことが、神様から与えられ

た務めであることを確信し、何とか購入に至りまし

たが、山の管理、これからの返済など個人では負い

きれないさまざまなことにお手伝いいただけたらと

この場をお借りいたしました。

：編集者注

山田雅井さんは幼児教育に長年携わられており、

「私塾まきば」創設に至るまでの歴史、経緯＝エリ

ザベス・サンダースホームの澤田美喜さんに学んだ

ことが原点 澤田美希さんは生前、必ずであった事＝

年に１回大磯クラブで卓話をして下さっていました

。子どもから学んだことについて各項毎に職員の＝

働きかけ、児童の反応、保護者の協力、交流によっ

てもたらされた成果について、深く詳しく語られ、

私達に深い感銘と納得感を与えてくださいました。

最後にこの環境を維持することが神様から与えられ

た務めであると確信し、それは個人では困難である

ため、我がクラブの支援をお願いしたいと結ばれま

した。

卓話後、山田雅井さんから追加で私塾まきばの

「 文書を頂きました。教育目的と方針」として下記

山田さんの深いお心を感じます。

教育目的と方針

聖書のみことばに基づき、神様の愛と秩序の中で、

ひとりひとりの個性を大切にし、遊びを通して豊か

な人間性、バランスの取れた心身の発育、社会の一

員として自覚を持つ人を育てることを目的とします。

遊びを中心の生活の中で、意見を言い合い、助け合

い、時にはけんかになっても、ひとりひとりが皆違

うこと、それがとっても素晴らしいことに気づき、

お互いの徳を高め合うことができる社会を作れるよ

う育ってほしいと願っています。

豊かな自然と、よい本やよい玩具で遊び、たくさん

の経験を通し、豊かな感性と想像力を持つ子どもた

ちが育つよう、努力を惜しまず保育を進めます。

何よりも、それぞれ自分が神さまから愛され、人か

ら愛され、かけがえのない大切な一人なのだという

ことを自覚できるよう愛して育てます。

教育目標

．1 神さまを愛する人

．2 自分を大切にする人

．3 まわりの人を大切にする人

．4 心を豊かに表すことができる人

．5 喜んで仕えることができる人

神奈川県立保健福祉大学

教授 小林正稔（臨床心理士）

心とからだのバランスのよい発達が促される環境が

あって、人は成長することができます。

そのために幼児期にどのような環境に育つかで、そ

の人の一生が決まります。

子どもたちの発想、空想を大切にし、子どもに寄り

添った、子どもの立場に立った教育がここにありま
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す。手をかけ、目をかけ、気持ちを込めなければ、

子どもたちの本当の健全な発育は望めません。

すべて手作り、小さな“芽”ですが、子育ての原点

がここにあります。“私塾まきば”は、忘れかけて

いる何かを私たちに思い出させてくれます。

瀬戸会長よりお礼の井上蒲鉾製品贈呈

：今日の新聞で、茅ヶ崎の香川小学校で通新宅さん

信簿を廃止しましたと報じられていました。そうい

う学校が全国チラチラあるんですね。各学校現場で

教育について色々考えておられるんですね。

今お話しがあったように、東小磯の上にある代官

山の土地を全部買われたんです。直接的に皆さんに

寄付して下さいとは言いませんが、何か良い知恵が

ありましたらお貸しください。見に行くと子供達が

泥んこになって遊んでいます。それを支持する父兄

もいらっしゃる。是非一度見学頂きたいと思います。

私は無鉄砲なことをやったなと思いますが、非常に

決断力があると思います。是非知恵を貸してあげて

下さい。宜しくお願いします。

点鐘：瀬戸亨一会長

今日は卓話有り難うございます。大変優しいお母

さんだなと感じました。側に居る子供達は仕合わせ

だなと思います。

以上


